

affaires publiques est peut-être plus importante qu'une constitution parfaite. Le Québec le reconnaît aussi. La forte popularité personnelle du premier ministre Chrétien au Québec montre que les habitants de cette province ont confiance en ses qualités de chef.

Nous sommes calmes et confiants à la veille des élections au Québec. Nous avons parfaitement confiance que le premier ministre Johnson peut les remporter. Sinon, je me permets de vous rappeler que le Québec a élu le Parti québécois dans le passé, puis a rejeté son programme séparatiste lors d'un référendum, pour ensuite le reporter au pouvoir quelques mois plus tard. Les sondages d'opinion menés ces derniers temps au Québec révèlent une dualité tout à fait similaire dans l'esprit des Québécois.

Les Québécois ont été, eux aussi, durement touchés par la récession. Ils constatent que l'économie canadienne connaît un nouvel essor et je ne pense pas qu'ils veuillent compromettre la relance en votant en faveur de la séparation.

Cette année, l'indice du développement humain de l'ONU, qui détermine les conditions et la qualité de vie dans le monde, a donné la première place au Canada. Notre pays reste un endroit idéal où il fait bon vivre et travailler, et un lieu privilégié pour les investisseurs. Dans un monde agité et imprévisible, le Canada, comme le Japon, demeure une nation prospère et paisible.

Après ma visite au Japon, je suis persuadé que nos possibilités de coopération entre gouvernements, entre milieux d'affaires et entre particuliers, aussi bien en Asie que partout dans le monde, seront multiples et passionnantes.

Merci.